

Fecha: 21-01-2026
 Medio: La Discusión
 Supl.: La Discusión
 Tipo: Noticia general
 Título: Kast presentó a sus ministros con énfasis en un "Gobierno de emergencia"

Pág. : 11
 Cm2: 604,8
 VPE: \$ 602.375

Tiraje:
 Lectoría:
 Favorabilidad:

3.500
 Sin Datos
 No Definida

SE RATIFICÓ A MARTÍN ARRAU EN OBRAS PÚBLICAS

Kast presentó a sus ministros con énfasis en un “Gobierno de emergencia”

El Presidente electo presentó anoche a sus 24 ministros, de los cuales solo ocho son militantes de partidos políticos.

AGENCIAS
 diario@ladiscusion.cl
 FOTOS: AGENCIAS

Con un acto en “La Moneda chica”, el Presidente electo, José Antonio Kast, presentó a los 24 ministros que integrarán su gabinete. Incluyó de forma acotada a las fuerzas que estuvieron por el Rechazo en el Plebiscito del 2022, pues optó por un alto número de independientes para su “gobierno de emergencia”.

En el evento Kast confirmó el diseño que de un equipo con más independientes desde 1990, con un total de 16 secretarios de Estado sin afiliación política, versus cinco que pertenecen a alguna colectividad. Superando así el récord del primer gobierno del exPresidente Sebastián Piñera, quien contó con nueve ministros sin militancia.

En el caso de Chile Vamos, la UDI y RN, tendrá un ministro cada uno con Claudio Alvarado en Interior y José García Ruminot en Segpres, respectivamente. Y si bien ambos serán parte del comité político de La Moneda, esto no ha dejado conforme a sus colectividades que esperaban mayor presencia en el gabinete.

En el caso del ex ministro y ex subsecretario Alvarado, si bien no jugó un rol relevante en campaña, se convirtió en uno de los hombres de confianza del Mandatario electo, teniendo la tarea además de encargarse del traspaso de mando con el actual Gobierno. El fue uno de los personeros que lo acompañó en su primera reunión a La Moneda con el Presidente Gabriel Boric, algo que repitió ayer en su tercera cita.

Ya instalados en la Ofician del Presidente electo (OPE), se volvió también recurrente la presencia del senador Ruminot, quien ha participado de las reuniones por la emergencia a raíz de los incendios en el sur del país. Este terminará en marzo su periodo como senador por La Araucanía.

Uno de los nombres ya confirmados hace tiempo era el del economista Jorge Quiroz (IND), como ministro de Hacienda. Algo que hace semanas el propio Kast, había adelantado en una reunión con empresarios. El asesor económico



Kast confirmó el diseño que de un equipo con más independientes desde 1990.

no solo lo acompañó en su primera visita a La Moneda, sino que también viajaron a Argentina y estuvieron juntos en Icare, dando definiciones sobre el panorama fiscal.

Otra figura que se ratificó fue la actual vocera de la OPE, Mara Sedini (IND), quien asumirá la Segegob. La actriz y periodista fue de aquellas figuras que estuvo activa en el comando de Kast. Los dos son independientes, por lo que el Partido Republicano no tendrá representación en el comité político.

Sin duda la gran noticia del gabinete fue la nominación de Trinidad Steinert (IND), como ministra de Seguridad, cargo que a diferencia de otros se mantuvo en suspenso hasta ayer. Esto pues había trascendido que el senador electo por La Araucanía, Rodolfo Carter, rechazó asumir el puesto, en parte por las críticas por la idea de que dejará el Congreso sin ejercer sus funciones, así como por la falta de atribuciones que tendría la cartera.

El ministerio de Defensa que quedará a cargo del abogado Fernando Barros (IND), será importante en el tema migratoria, por tener entre sus tareas el cuidado de las fronteras. El abogado es fundador de uno de los bufetes más grandes del país, fue uno de los principales asesores jurídicos de Piñera y participó en la defensa de Augusto Pinochet, luego de su detención en Londres en 1998.

También cobraron relevancia esta semana los nuevos titulares de Obras Públicas, Martín Arrau; y de Vivienda, Iván Poduje (IND), en medio de la emergencia por los incendios forestales en el sur del país. Ambos participaron de las reuniones que encabezó Kast e incluso se les vio por La Moneda. Según dijo ayer el propio Mandatario, sus carteras serán claves en el proceso de reconstrucción que tendrá que llevar adelante la nueva administración. Los dos participaron de su comando, el primero además fue el jefe su campaña en segunda vuelta y fue intendente del Nuble.

María Jesús Wulf, militante del Partido Republicano, será la ministra de Desarrollo Social, cartera también importante para el llamado gobierno de emergencia. El Presidente electo además ha puesto énfasis en hacer frente a las emergencias en Salud y Educación. Dichas carteras serán lideradas por May Chomali (IND), hermana del cardenal Fernando Chomali y actual directora ejecutiva del Centro Nacional en Sistemas de Información en Salud (CENS), cuyo nombre trascendió que estuvo en evaluación, pues habían surgido críticas que la vinculaban con sectores de izquierda. Mientras que María Paz Arzola, economista y actual coordinadora del Programa Social de Libertad y Desarrollo, llegará al Mineduc.

El Ministerio de Bienes Nacionales, será liderado por Catalina Parot (IND), quien ya ocupó la cartera en el pasado.

La senadora de Demócratas, Ximena Rincón, llega al Ministerio de Energía, siendo representante de uno de los partidos que surgió al alero del Rechazo en el Plebiscito constitucional del 2022.

Quien también fue parte de la administración de Bachelet y del exPresidente Ricardo Lagos, fue Jaime Campos, el militante del Partido Radical, que arrribará a la cartera de Agricultura.

También son militantes de un partido el diputado de Evópoli, Francisco Undurraga, quien asumirá como ministro de Cultura y la secretaria general del Partido Social Cristiano (PSC), Judith Marín, quien quedará a cargo del Ministerio de la Mujer.

En Justicia, en tanto, estará el abogado Fernando Rabat (IND), quien trabajó en un estudio que también defendió a Pinochet.

A Economía y Minería llegará el vicepresidente de la Confederación de la Producción y el Comercio (CPC) y empresario inmobiliario, Daniel Mas (IND). A estos se suma el economista Tomás Rau (IND) a Trabajo; la ingeniera civil Francisca Toledo (IND) a Medio Ambiente.

En Transportes estará el ingeniero y expresidente de Metro, Louis de Grange (IND), en Deportes fue designada la exatleta Natalia Duoc (IND) y en Ciencias la profesora y especialista en inteligencia artificial, Ximena Lincolao (IND).